



Dr. Eugen Krieger
Münsterplatz 15
4051 Basel

Tel.: +41 61 267 88 70
Fax: +41 61 267 88 72
E-Mail: eugen.krieger@bs.ch
www.gmbasel.ch

**An die 5. Klassen und die Klassen
4E und 4F**

Basel, 26. August 2015

**Podium zu den Nationalratswahlen Donnerstag 3. September 2015, 11.00 – 12.30
Uhr, Aula**

Liebe Schülerinnen und Schüler der 5. Klassen und der 4E und 4F

Ich sende Ihnen hier folgend das Informationsschreiben von Herrn Dr. Roca zum Wahlpodium über die Nationalratswahlen 2015 am Donnerstag 3. September zu. Hier bietet sich Ihnen aufgrund der personellen Zusammensetzung der Politikerinnen und Politiker eine gute Gelegenheit, sich weiterzubilden und auf einen aktuellen politischen Wissensstand zu bringen. Nutzen Sie diese Chance und beteiligen Sie sich aktiv an der Diskussion. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist Teil des Unterrichts, unterliegt der Absenzenordnung und ist entsprechend obligatorisch für Sie:

Mit freundlichen Grüssen

Dr. Eugen Krieger
Rektor

Liebe Schülerinnen und Schüler

Am Donnerstag, 3. September 2015 von 11.00 bis 12.30 Uhr findet in der Aula des GM eine Podiumsdiskussion zu den Wahlen statt. Es haben vier amtierende Nationalräte zugesagt, nämlich Sebastian Frehner (SVP), Markus Lehmann (CVP), Silvia Schenker (SP) und Daniel Stolz (FDP). Um das Parteienspektrum zu öffnen, haben wir als Kandidierende auch Mirjam Ballmer vom Grünen Bündnis und André Auderset von der LDP eingeladen. Der Ablauf ist wie folgt geplant: Nach einer kurzen Vorstellungsrunde werden drei Themenkreise behandelt und diskutiert:

1. **Verkehrspolitik Region Basel:** Basel als verkehrstechnisches Nadelöhr für den Nord-Süd-Transit; Bevölkerungszunahme im Raum Basel; Rolle des Bundes.
2. **Innenpolitik:** Energiefrage, Atomausstieg, Energiestrategie 2050 des Bundes.
3. **Aussenpolitik:** Schweiz und EU, Umsetzung der "Masseneinwanderungsinitiative", Auswirkungen auf die Bilateralen Verträge CH-EU.

In einem ersten Schritt diskutieren wir die jeweilige Frage auf dem Podium. Anschliessend hat die Schülerschaft die Möglichkeit, Fragen zu stellen oder ein kurzes Statement abzugeben. Es werden alle 5. Klassen sowie die Klassen 4E und 4F vor Ort sein, die im Frühling 2016 zum ersten Mal in den Genuss einer Projektwoche "Politische Bildung" kommen. Zukünftig wird dieses Fach am GM verankert und bietet Gewähr, dass die Schülerinnen und Schüler gut vorbereitet und politisch aktiv ihr Studium und ihr Berufsleben in Angriff nehmen.

Ich werde als Moderator ebenfalls auf dem Podium sitzen und dafür sorgen, dass die Diskussion sachlich und konstruktiv abläuft und sich alle an die Zeitvorgaben halten.

Freundliche Grüsse

Dr. phil. René Roca, Geschichtslehrer am GM